



# 河原田っ子

河原田小学校だより

令和4年10月27日 第8号

## マラソン大会を応援して下さい

河原田小学校 校長 浅見 淳一

めっきり涼しくなりました。秋本番です。11月2日（雨天時4日）、本校は、この時期恒例の校内マラソン大会を行います。



現在、児童は毎日の「ランタイム」にて、マラソン練習に励んでいます。5分間という限られた時間ではありますが、苦しい中で、しかしそれでも力強く走り続ける姿は、児童たちに無限の可能性があることを改めて私たちに教えてくれます。努力した分だけ速く走れるようになるのです。日程は、以下の通りです。



- 10:30 開会式
- 10:45 低学年（800m）・中学年（1500m）同時スタート  
高学年（2200m）スタート
- 11:15 閉会式

スタート及びゴールは本校です。コースは、1周750mの学校周辺特設コースです。地域・保護者の皆様、どうか児童の頑張る姿をご覧になって下さい。そして、応援して下さい。たくさんの方々の応援が、児童の力になります。よろしくお願いいたします。

## 全国・県学力調査結果

4月に行われた全国学力調査（6年国語・算数・理科）と県基礎学力調査（4年国語・算数、6年社会）の結果をお知らせします。これらの調査は、我々の学習の定着のさせ方を見る調査です。これまで取り組んできたことの評価であり、不足するところを日々の授業でどう伸ばすかが大変重要になります。

結果は表の通りです。どちらの学年も、教科を問わずとてもいい結果でした。しかし、課題も多くありました。本校では、この結果をしっかり分析し、学力向上に取り組んでいきます。

	令和4年度 県・全国学力調査（4・6年）結果						
	4年			6年			
	本校	市	県	本校	市	県	全国
国語	92.0	69.3	65.2	78.6	71.0	69.9	65.6
社会				74.2	71.8	68.3	
算数	80.3	60.5	63.4	85.9	60.0	68.6	63.1
理科				81.2	74.0	70.0	63.4

## 全校集会

10月の全校集会では、9月の学校アンケートを受けて、児童の頑張ったこと、頑張りたいことについて伝えました。特に朝の挨拶に関しては、具体的に伝えました。①立ち止まって挨拶する。②健康観察票を見てもらうお願いをする。③見てもらったお礼を言う。です。すると翌日以降、児童の挨拶がとても素晴らしくなりました。この挨拶習慣が、他の場面でも生きて欲しいです。

### 朝のげんかんでの正しいあいさつ

- ①(立ち止まって) おはようございます。
- ②(健康観察票を出して) よろしくおねがいします。
- ③(健康観察票を受け取って) ありがとうございました。



また、読書をより好きになってもらいたいという願いから、ツペラツペラさんの本「パンダ銭湯」と「まわるよる（途中まで。続きは図書館で!）」の読み聞かせをしました。10月末まで、市立輪島・門前図書館から、ツペラツペラさんの本を計10冊お借りしてあるので、是非児童には全冊読んでほしいと思っています。

（写真は、図書館でツペラツペラさんの本を読む児童。）

学級発表では、3・4年生が「障害のある人とバリアフリー」について、手話で「にじ」を歌うなど、充実した発表をしてくれました。

レクリエーション・紙飛行機大会では、児童たちが、準備してきた自信作を飛ばし、距離を競いました。遠くに飛ばす2年生に驚いたり、マイナス距離を記録した児童に驚いたり、楽しい時間となりました。



## 茶道教室5・6年



10月20日、地域の方の計らいで、本校に隣接する「横地町ふれあいセンター」にて、茶道教室を開きました。正座に痺れながらも、甘いお菓子を味わい、美味しいお抹茶をいただく。児童たち、短い時間の中で、とても充実した時間を送りました。

作法を指南して下さったのは、裏千家の旭岡宗光さん。児童は、輪島塗の器や盆、茶道具の使い方の説明を受け、自分でたてた抹茶を味わいました。最初にいただいたお抹茶と違い、自分でたてた抹茶はあまり美味しくなかったそうです。

改めて、茶道の奥の深さを学んだ児童たちでした。



## 脱穀終了

5・6年生が稲架干したコシヒカリが、脱穀され、学校に届きました。なんと90kgもあります。お世話下さった上さん、ありがとうございました。大切に食べさせていただきます。



## サツマイモ掘り

9日29日、1・2年生は、表令子さんにお世話になり、これまで学校畑で育ててきたサツマイモの収穫を行いました。たくさん収穫できました。児童は、喜んで家に持ち帰りました。お家の方々も喜んでくれたことでしょう。余った蔓はリースにしました。



## 校庭遊具リニューアル

このほど、市教委により校庭の遊具が再塗装され、雲梯(うんてい)、ジャングルジム、登り棒が美しく蘇りました。再塗装の必要性を感じ対策を考えていたところ



だったので、ありがたかったです。

また、新たに大きな雲梯も設置して

いただきました(左写真)。中庭には、もう適切な場所が残っておらず、運動場奥での設置となりましたが、児童には、これからどんどん利用して欲しいと思っています。



## バス遠足1~4年



10月6日、1~4年生が、貸し切りバスで、のとじま水族館へいきました。あいにくの天候で、とにかく寒い一日でしたが、雨が降らなかったのは何よりでした。

8:45学校出発。10:00~14:00まで水族館に滞在しました。

10:30「マダイの音と光のファンタジア」、  
10:40「イワシのビッグウェーブ」、

10:50「アザラシのお食事」、  
11:00「ペンギンのお散歩」、  
そして11:30から、「イルカ・アシカショー」。  
みんな大喜び。大きな拍手が続きました。

ショーの後、そのままイルカプールのスタンドで昼食・おやつタイムとなりました。スタンドのイスがあるのに、ほとんどの児童は、敷物を敷いて座っていました。



この方が、友だちと楽しく食べられるのでしょうか。

12:30からはフリータイム、複数人に分かれ、それぞれが行きたい場所に向かいました。

13:30集合。記念写真を撮ってバスに乗り、一路学校へ向かいました。帰路のバスでは、ほとんどの児童が熟睡でした。

15:15学校帰着。お疲れ様でした。



## 宿泊体験学習5・6年

10月5・6日、5・6年生が3校(三井小、鶴巣小)合同宿泊体験学習を行いました。

初日。8:35、学校出発。9:10、本家上時国家



到着。古い建物でしたが、大きくて立派でした。中庭もとても美しかったです。

10:10、石川県柳田星の観察館「満天星」到着。プラネタリウムを体験した後、天文台を見学しました。

11:10、その場所で昼食を食べました。

12:00、真脇遺跡縄文館到着。縄文土器やイルカの骨などがたくさんありました。

敷地には縄文時代の住居が復元されており、中へ入ることができました。



13:00、石川県立能登少年自然の家に着。活動を開始しました。

最初は、出会いのつどい。A君が挨拶しました。その後、それぞれが自分の部屋へ入りました。



14:00、フォト推理オリエンテーリング開始。グループごとに行動し、各所にあるクイズを探し、それを解きながら歩くのですが、そのクイズがなかなか難しく、グループのみんなで話

し合って何とか解答し、次へ進みました。

17:00、夕食。18:00、入浴。そして19:30、3校交流レクリエーションを行いました。いろ



んなゲームで交流し、3校がさらに仲良くなりました。

20:30、学習会。22:00、就寝。

2日目。6:30、起床。7:00、朝のつどい。ラジオ体操などをしました。

8:00、朝食。



9:00、堤防釣り。メバルなどが釣れました。海面を覗けばフグが泳いでいるのが見えたようで、それを釣る(針で引っかける)のが流行ったりもしました。釣りをするのが初めてという児童も多く、思い出に残る体験になったようです。

12:00、昼食。13:00、別れのつどい。

13:30、自然の家出発。14:45、本校到着。

児童の皆さん、お疲れ様でした。いい2日間でしたね。

